

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
 Logroño, un mes. 1 pta.
 Fuera, trimestre. 4
 Número suelto 5 céntos.
 No se publica los días siguientes á festivos.
 Comunicados 0'50 de peseta línea.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 5 de Abril de 1889

Núm. 68

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38, principal.

Dependiente de Farmacia.

Se necesita uno, muy práctico y bien instruido en el despacho.
 Informes: Farmacia y Droguería de Don Felix del Saz, 14, San Blas, 14 (plaza de la Verdura,) Logroño.

Silla Episcopal

Nos hemos propuesto insistir en este asunto hasta que la traslación sea un hecho, ó se nos dé una razón de suficiente peso para demostrar que estamos en un error, y vamos á continuar nuestra tarea.

Debe el ayuntamiento acudir á nuestro diputado, Sr. Sagasta, quien seguramente sabe que una de sus principales misiones es defender á sus representados, y decirle en sustancia lo que sigue:

El presidente del Consejo de Ministros dijo un día en el Congreso que por nada ni por nadie dejaría de cumplir las leyes y nosotros sabemos de una, más solemne si cabe que la generalidad, por revestir el doble carácter de ley y convenio internacional, que no está cumplida en todas sus partes, sin que atinemos las causas que lo impiden, causando graves perjuicios al pueblo que os adoptó por hijo predilecto y os trajo á las Cortes, á representarle.

Decimos que no hemos encontrado la razón que abone este incumplimiento de la ley que tanto se invoca en las más solemnes ceremonias de las iglesias españolas, y vamos á probarlo aun cuando el acto de convenirlo las altas partes factoras del Concordato al autorizarnos para crear que tuvieron en cuenta el pró y el contra de la cuestión, nos relevan de toda prueba.

Con la traslación del Obispado á Logroño no solo gana la justicia y la razón, sino todos los intereses legítimos encerrados en el asunto.

Es el Prelado, Dignidades y Cabildo instalado en población más importante que la de Calahorra, donde se encuentra y que ha de tener por consecuencia más comodidades, más higiene, mejores condiciones para el cuerpo y campo más vasto é interesante donde sembrar la semilla y cultivar las plantas puestas á su cuidado.

En los frecuentes casos que precisa reunir muchos sacerdotes, en la

ciudad donde reside el Obispo, encontrarán aquellos más facilidad de transporte y mejores alojamientos que no en Calahorra, población situada al extremo de la diócesis y desprovista de posadas donde puedan holgadamente acomodarse gran número de huéspedes.

Los párrocos y feligreses tendrían una comunicación mucho más fácil con el obispado, pues siendo Logroño capital de la provincia se ve continuamente visitada por vecinos de toda ella que al ventilar otros asuntos pudieran solventar también los eclesiásticos.

Construida la red de comunicaciones, teniendo en cuenta razones parecidas á las anteriores y otras que igualmente tendían á constituir en centro la capital, ha resultado que su acción sobre todos los pueblos de la provincia sea más rápida que lo sería de ningún otro punto, circunstancia que favorece la traslación puesto que el Prelado es Jefe que necesita estar en continua relación con sus inferiores.

Creemos que no será preciso aducir otras razones, que hay para demostrar cuantas ventajas resultarán para todos al cumplir la ley en el extremo que nos atañe.

Así lo han comprendido la mayoría de los Obispos de la diócesis, pues cuando tras de muchas tentativas y trabajos heroicos hechos, antiguamente por el turbulento Cabildo catedral de Calahorra, consiguió al fin que la voluntad del Prelado fuese la norma para señalar su Sede, hay documentos que prueban que casi todos fijaban su residencia en la capital exponiéndose á las intrigas del referido Cabildo que siempre tendió y por fin transitoriamente ha conseguido el estado actual del asunto.

Logroño menos que nadie puede desconocer cuanto las simpatías, los compromisos morales, influyen en la resolución de los negocios; pero él, que tiene preferente derecho á utilizar estos factores, no lo ha hecho jamás sin ponerse antes en condiciones tales, que si bien el acuerdo fuese merced para su agradecimiento, pareciese justicia en todos los demás órdenes. Nunca hubiese pretendido retener entre sus muros la Silla Episcopal si otra ciudad la hubiera reclamado con las poderosas razones que nosotros aducimos.

Además que esta especie de curso de influencia entre un pueblo de la indole de Logroño, por un lado

y dos personalidades por otro, se presta á graves males y es preciso terminarlo por los medios que todos sabemos están á vuestro alcance.

Tal sería nuestro lenguaje al tratar el asunto. La contestación no se nos alcanza pueda ser otra que rendirse ante la razón y combinar los medios conducentes á satisfacer el deseo logroñés.

¿Gusta?

Al hablar en su último número *El Postillón de la Rioja*, de un asunto tratado por nosotros haciéndonos eco de un rumor, por el que un diputado provincial de la minoría republicana pensaba presentar un proyecto de economías con objeto de regularizar la administración de este centro, presenta nuestro compañero un proyecto muy compendioso, y con el que parece ha resuelto la cuadratura del círculo ó el movimiento continuo. Como sería en nosotros descortésia no nos preocupáramos del particular, pues estamos á altamente interesados en regularizar la gestión económica provincial al asunto hemos de dedicar algunas líneas.

El proyecto del colega, es como sigue:

«Se procederá urgentemente á la enagenación del edificio titulado *Casa de misericordia*, ruina monumental de la provincia.»

Perfectamente hablado. Pero veamos como habíamos de arreglarlo.

Ya sabe el colega, tienen las Diputaciones, la ineludible obligación de sostener con sus fondos aparte otros servicios, cuanto se refiere al sostenimiento de acogidos de la provincia y curación de enfermos pobres; De modo que lo primero, de que ha de preocuparse *El Postillón*, será á no dudar de proporcionar edificios para éste objeto, á no ser que pretenda los arrojemos dejándolos abandonados á sus propias fuerzas, inventando de paso un medio para no tener enfermos: esto sin contar la responsabilidades legales que contraerían los diputados y las de conciencia no menos atendibles.

Resuelto el problema anterior, podrían enajenarse los edificios destinados á Hospital y Beneficencia y con su producto pagar deudas adquiridas, desahogar muchos asuntos atascados por falta de recursos y adquirir el buen nombre de que al parecer carece la corporación provin-

cial. Como el colega, que por lo visto cuenta con recursos para todo, no dejará seguramente de tener previstas todas las dificultades, habría de convencer á los padres de la provincia y luego contar con compradores de ambos edificios, tan generosos y espléndidos que sin joda los pagarán á buen precio, dado el objeto propuesto y á ser los dos edificios citados, tan magníficos como propios para montar grandes establecimientos industriales.

Salvadas las dificultades apuntadas brevemente, no solo estamos de acuerdo con el proyecto, sino que nos tendrá con todas nuestras fuerzas y en absoluto á su lado, como creemos lo estarán todos los que con verdad se preocupen por los intereses generales de la provincia: de esta manera, ni en público, ni en familia se lamentaría ningún gobernador, como dice el colega, ni aun el más modesto de todos los ciudadanos.

Animo, amigo *Postillón*; orillar todos los obstáculos en oposición á tan grandioso proyecto y á buscar compradores generosos, y entonces vendría perfectamente justificada la pregunta conque nuestro compañero y nosotros terminamos.

¿Gusta?

NOTAS SUELTAS.

—No abre la boca el ministro...

—No, no es eso, no vuelve el país los ojos á un punto, por insignificante que sea, que no descubra una irregularidad.

—Pues no salimos ahora que hay muchos ex-ministros que cobran indebidamente cesantía?

Pero señor ¿donde acaba Sierra Morena?

Luego dirán que los españoles somos levantiscos y dados á formar barricadas!

Pero si el pueblo cree que aún después de esa terminante declaración que le han arrojado á la cara, de que hay ex-ministro que vienen cobrando cesantías sin derecho alguno para ello, va á hacerse justicia, es decir se va á demostrar lo anunciado, obligando al reintegro al que ha percibido y castigando al que decretó el percibo, se lleva un solemne chasco; no son marchamadores con medio duro de jornal.

Y sinó que nos lo hagan bueno.

Hace mucho tiempo que los payeses como nos llaman los paleros, sa-

hemos muchas cosas que guardamos en las entretelas, porque cualquiera se permite el papel de redentor! pero el tiempo pasa y las cosas se saben, se publican y no causan sensación ¿porqué? muy sencillo, porque el pueblo parodiando al alcalde de marfás dice.... esa ya me la tenía yo tragada.

Mas ahora, dicen que va de veras, por que el cieno que se está revolviendo es tanto, son tan pestilentes los miasmas que vician la atmósfera que ante el temor de un cólera, fiebre amarilla ó francaso general, todo el mundo se afaña y agarrando hasta escobas viejas se trata de limpiar tanta inmundicia.

Y sigue su *via crucis* la cuestión de los alcoholes.

Ya la comisión que se ocupa de ello —entiéndase del dictamen no de los etilicos, butilicos, etc.— ha ultimado aquel. Por un artículo adicional, se dispone el nombramiento de otra nueva comisión compuesta de una porción de señores, que formará un reglamento.

Paso tras paso vamos marchando con desventaja de nuestro erario nuestras industrias, acacheteando Vámonos señores ¿cuando acabamos?

La sección correspondiente del ayuntamiento de Zaragoza, ha dictaminado á la consulta de la Diputación para que el municipio se encargue de la sala de enfermos procedentes de la sección de higiene, en el sentido que la Diputación está obligada á tenerla por su cuenta, debido á ser Hospital provincial.

Siempre hemos opinado lo mismo, pero siempre es bueno coincidir con el parecer de otros.

Se creía haber dado con la pista del preso fugado hace una semana; pero hasta la fecha solo se sabe que no se sabe nada.

¿Y de lo demás se sabe algo? Continuamos completamente á oscuras y en la inacción mas completa.

¿Si se saldrá con la suya el correspondiente valenciano que telegrafía á *El Liberal*?

No decimos mas, no se nos diga que parodiarnos.

Uno de los acuerdos tomados por la Diputación provincial ha sido llevar á cabo la instalación en la nueva casa de Beneficencia de una imprenta, cosa que ya se acordó hace años y siempre aplazada por la *sin dineritis*, que por doquier nos rodea. ¿Será un hecho? No nos atrevemos

ni á decir que si ni á decir que no, por si nos desmiente ahora el presidente que es un gran señor.

El 25 del actual celebrará en Ma-

drid asamblea general la Asociación de ganaderos de España.

¿Hará el marqués de Perales, presidente de dicha comisión, porque los acuerdos que se tomen pesen algo en nuestro gobierno en pró de los intereses de la ganadería española?

Aplazar las cuestiones no es resolverlas, esto es axiomático, y de aquí que con sobrado fundamento se asegure que hace un mes estamos en crisis.

El ser y el no ser implica, dicen los teólogos; continuar en las poltronas y no hacer las economías que la opinión pide y la necesidad reclama, no es posible. Así lo han debido entender, ¡vaya si lo han entendido, esos señores que al clamor general contestan con una supresión de gastos casi ridicula.

El señor Chinchilla, el señor Rodríguez Arias, no saben como hacer economías? Venga un frac y una corbata blanca, venga sino un chaquet y sombrero hongo, y veamos si lo que el país pide es gollería, ó se cree nos van á comer vivos porque nuestro ejército y marina—entiéndase bien en que sentido lo decimos—sea lo que España debe tener y puede sostener.

Si, el señor Sagasta vale para Bravo Murillo 2.º; venga de ahí sino no nos ponga en cantar con otro nuevo discurso sobre reducciones y economías.

Es preciso no parodiar á Boulanger sino imitar á Necker, Pitt y Turgot Las vacilaciones con fatales y de aquí la crisis siempre en pié.

Extranjero

Nombrado ya por el gobierno francés nuevo procurador general, que lo es Mr. Quesnay de Beaupaire, en reemplazo de Mr. Bouchez, se ha hecho cargo del proceso contra la Liga de patriotas.

Este empezó el martes y se cree que mañana quedará concluido.

El interrogatorio de Mr. Deroulede, ha pasado sin incidente alguno.

Una vez terminado este proceso y conocido el fallo del tribunal correccional, el procurador general emitirá su dictamen, procediéndose á lo que haya lugar.

Estos incidentes tienen á la opinión pública de la vecina República un tanto preocupada, contribuyendo en parte á ello, los pasados sucesos, que aun traen su cola, de las quiebras, motivadas por lo ocurrido al *Comtoir d'Escompte* y la próxima inauguración del gran certamen.

Una vez concluidos los trabajos de ensanche que se hacen en el canal de Suez, este tendrá sesenta y cinco metros de ancho en vez de veintidos, entre Port-Said y los lagos amargos y nueve metros de agua, habiéndose iniciado esta mejora por el gran tránsito de vapores, que relacionado

por el último año ha sido de 3.440 buques: 2.625 ingleses, 187 franceses, 163 alemanes, 147 italianos, 128 holandeses, 58 austriacos, 39 ncruegos, 56 españoles, 29 turcos y 16 rusos.

Los americanos, prácticos como buenos yankees, han enviado á aguas de Samoa á los buques de guerra *Alert, Richmond y Adams*. Sin duda, en espera de lo que pudiera ocurrir en la conferencia de Berlin. no quieren hallarse desprevenidos y reponen las fuerzas que el ciclón les destruyó.

Colaboración

LA JUSTICIA AJUSTICIADA

Ó LA VERDAD SOSPECHOSA

IV

Continúa la *parte recreativa*, pero sin cuento.

Por fortuna le ha llegado la hora, como á todo, y ha pasado á mejor vida.

El autor de *La Justicia ajusticiada*, vuelve á revestirse de *autoridad*, y nos recomienda, por via de consejo, que no perseveremos mas, ejerciendo de criticos; porque, según él dice, *hemos errado la vocación*.

¿Malévolo! ¿Creó V. que porque nosotros nos retiremos vá á llamarle Dios por este camino? ¿Acaso se figura V. que aunque le dejen el campo por suyo, vá á llegar en la vida á crítico? Pues entonces deje V. que *rode la bola* (construcción *descolle* de V.) y que siga cada loco con su tema.

Después añade.

«No dudamos que escribirá usted bien (favor que V. nos hace); pero cuando los hombres que tanto saben, según su atrevimiento delata, se lanzan á censurar lo que escriben los demás, tienen obligación de corregir cariñosamente, lo que escriben.»

Ve V. Siempre en las mismas. Este párrafo resulta ininteligible. El lector, no sabe, con esa repetición de «lo que escriben,» á quien corrige el crítico, si á los demás ó á si mismo.

Con haber puesto «corregirles» en lugar de corregir y con haber suprimido el último «lo que escriben» el párrafo hubiera sido claro, castizo, y si me apura mucho hasta elegante, como puede V. ver por sus propios ojos.

No dudamos que escribirá V. bien pero cuando los hombres que tanto saben, según su atrevimiento delata, se lanzan á censurar lo que escriben los demás, tienen obligación de *corregirles* cariñosamente.

¿Ve V. corregido y con cariño?, si señor con mucho cariño, aunque V. lo dude.

Y copia un párrafo de un autor tan sabio como modesto

«Los que saben mucho, dicen poco y los que saben poco, dicen mucho; por que éstos, la cosa más insignifi-

cante la creen de mucha importancia y se la dicen á todo el mundo.»

Perfectamente; nosotros pertenecemos al segundo grupo de los citados por este autor tan modesto.

Pero existe un tercer grupo que no nombra ese sabio y que es el de los que no sabiendo nada, dicen mucho.

¿Conoce por fortuna el autor de «La Justicia ajusticiada» algún ejemplar?

Porque una de dos.

O el sabio no era tan sabio, ó no vivió en estos tiempos porque hoy, se dan muchos casos, de tales atrevimientos.

Y viene otra vez la dichosa concordancia vizcaína «satisfacción merecen»

Dice que. «esto se le alcanza á cualquier parvulillo que empieza á deletrear la gramática.»

Convenido. Pero á V. le ha pasado lo que dice el personaje aquel de *El hombre de mundo*, aunque en esfera mas amplia.

Todo el mundo lo sabía Todo el mundo....menos él.

En cuanto á que obedece á errata, podrá ser, porque la posibilidad, nadie la niega.

Pero créame.

Así cualquiera presume de crítico y periodista; los elogios, para si, las faltas, para el cajista.

Hasta mañana, último día de cazadero.—Suyo,

Demetrio.

DESDE BILBAO.

2 Abril 1889.

Tengo yo un amigo que se llama Mac-War y es escocés (aunque parece andalúz) y militar. Se crió en Sevilla y se educó primero en Salamanca y después en Woolwich. Ahora está aquí con licencia por seis meses, para viajar por España.

El lunes de la semana pasada, me dijo:

—¿Vámonos á San Sebastian?

—Andando, le contesté. Y el martes en el tren de las 10, salimos por el ferro-carril de Durango-Zumárraga.

En Vergara, después de haber comido como unos heliogabalos en la fonda de Hilaria, tomamos el coche para Zumárraga. Hacía un frío de padre y muy señor mio, y la cuesta de Descarga nos pareció un *peu trop* larga.

En Zumárraga se le ocurrió á Mac-War pedir róm «del mas fuerte que hubiera en el pueblo» para ver si conseguía entrar en calor. Y le dieron.... *bulá rása* que le abrasó las entrañas. Desde Zumárraga hasta San Sebastian fué haciendo visajes y retorciéndose como una culebra. En San Sebastian se propinó seis tazas de té y encima cerveza, y durmió como un un bienaventurado hasta las ocho de la mañana, á cuya hora le desperté gritándole:

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 5.—2'40 m.

Hay fundadas esperanzas de conocer y descubrir la verdad de todo lo ocurrido en el crimen de la calle de Fuencarral. Créese que hoy declare la Higinia Balaguer, y que de su declaración se saquen datos suficientes al esclarecimiento de la verdad de los hechos.

Se ha acordado habilitar las habitaciones precisas en el palacio de Justicia á fin de que pernocten en ellas Varela é Higinia, en vista de las manifestaciones cada día más hostiles que les hace el público indignado, tanto á la salida como á la entrada á las sesiones.

Se ha acordado que Montero Rios preste su declaración por escrito.

Madrid. 5.—2'40 m.

Se ha celebrado Consejo de ministros, presidido por la Reina.

La nota saliente ha sido la declaración del ministro de Hacienda, que el gobierno se halla animado á llegar á hacer la mayor suma posible de economías.

Los demás asuntos que se han tratado, no encierran gran importancia.

Madrid 5.—2'40 m

En el Senado continúa la discusión de las reformas militares, habiendo sido desechado el voto particular del general Primo de Rivera.

Madrid 5.—2'30 m.

En el Congreso no ha ocurrido hoy nada digno de llamar la atención.

Se dice que el gobierno ha acordado que se hagan las pró-

ximas elecciones municipales por el censo provincial. No se dice nada de aplazamiento.

Madrid 5.—3'30 m.

En el Congreso hará una interpeleación acerca de la hacienda municipal el señor Cos-Gayón.

El domingo se examinará en el Consejo de ministros el presupuesto del ministerio de Fomento.

Ultimos cambios:

4 por 100 interior 74'75

4 por 100 amortizable 88'55

Madrid, 5.—3'30 m.

Francia.—El gobierno continúa dominando el asunto Boulanger.

Se cree, con fundamento que en la semana próxima empezará la causa contra el ex-general si la Cámara concede la autorización.

Continúa el proceso contra los afiliados á la Liga de patriotas.

VACUNACIÓN

Durante los meses de Abril y Mayo, se vacunará con linfa de ternera todos los días de 12 á 1, en el Instituto Higiénico de esta ciudad.

Se vende vacuna garantizada en frascos y cristales, con pulpa, y tubos con linfa fluida.

Por 3.300 rs.

PIANO NUEVO, con embalaje y garantizado.

Dirigirse H. Rodriguez, Fábrica del Gas, Logroño.

Tienda de Ultramarinos.

Se traspa una en la calle de San Blas, núm. 6, con ó sin géneros.

Para tratar, dirigirse á la misma tienda.

t. 70

INSTRUMENTAL.

Se vende el sobrante de la música del Regimiento de Burgos Para tratar, dirigirse al Señor Ayudante Mayor, que habita en los pabellones del cuartel nuevo de infantería.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74.—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Perales en Zaragoza Los instrumentos construidos en esta casa son de escogidas maderas de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reunen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los países más calurosos; esta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en París á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen muelle, cónsolas talladas, candelabros con dos luces, pesetas 900

Para más detalles, portales 72, Logroño.

La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años todo lo que dependa de su construcción tiempo más que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Única casa en Zaragoza para reposiciones en pianos.

Accesorios para pianos y toda clase de música.

—Levántate, carcunda,

Que las ocho son,

Y llegaremos tarde

A la procesión.

En aquel momento llegaba el tren de Francia, atestado de bayoneses y *biarrotés*.

A las once nos echamos á la calle. El cielo estaba nublado, y soplaban un viento helado. «*Et Queen's weather nunca falla,*» me dijo Mac-War, muy serio; «tendremos sol sin remedio.» Y el escocés acertó, porque Febo, al fin, lució.

Desde un balcón de una casa de la Avenida de la Libertad, esquina á la calle Easo, vimos pasar la comitiva régia, sin que nos costara un céntimo. (Hubo quien pagó quince duros por un balcón.) Bueno es tener amigos en todas partes.

A las dos menos cuarto volvieron las tropas á sus cuarteles. «*Ces ba tailions espagnols* (dijo, al día siguiente, *le Courrier de Bayonne*) *ont une magnifique tenue et ils ont l'orgueil de leur uniforme. Dans cette parade, le défilé a été superbe.*»

Mac-War dió rienda suelta á su entusiasmo, gritando, al pasar por delante de nosotros el batallón de cazadores de Las Navas: «¡Viva la infantería española!»

Por diez pesetas, nada más, nos cedió un lugar en el balcón de un segundo piso un vecino de la plaza. Francamente no valía tanto el *aurresku*. Corramos una manta.

A propósito de aquella malograda tentativa de bailar el *aurresku*, me ha hecho gracia lo que dice Mondragón (el revistero del *Figaro* de París): «*Les danses du pays furent exécutées par les dames de la Ville.*» ¡Con que por las señoras *donostiarras!*.... ¡Pueden!....

Por la noche fuimos Mac-War y yo á un café *cantante*—y danzante, porque vimos bailar el *cancán* por todo lo alto. ¡Horror! Mac-War, que es católico, aunque lo disimula, estaba indignado, y yo, ruborizado. Salimos de aquel antro, haciéndonos cruces. ¡Y la luz eléctrica alumbraba aquellas abominaciones!

Todavía me parece un sueño—y puede que lo sea.

Nos quedamos en San Sebastian un día más, para que mi amigo subiese al castillo, á visitar el poético compo-santo militar británico. Y adiós, *Donostiya* que te quedas sin gente!

En Bilbao, todos buenos, gracias. Lluve con mucha monería, por no perder la costumbre.

La Gironde publica una carta de San Sebastian, de la que traduciré lo que puede traducirse sin riesgo de un percance periodístico:

«Ahora que se han apagado los farolitos; que se han doblado y guardado las banderas y los gallardetes; que los arcos del triunfo van á convertirse otra vez en tablones embarnados con mala pintura; que los cañones de la batería de las damas van á descansar, silenciosos, sobre

sus viejas cureñas; ahora que han desaparecido el humo, el estruendo y los oropeles,—va á quedar, sin embargo, algo duradero en esta buena ciudad de San Sebastian, tan alegre, tan limpia, y, sobre todo, tan orgullosa con su título de Sitio Real; y ese algo es la cuenta de gastos (*la carte á payer.*)»

«Todos mis colegas traspirenáicos han contado en la prensa peninsular con detalles minuciosos y casi...ridículos (forzoso es decirlo), que se han gastado grandes cantidades para celebrar la visita de la reina de Inglaterra. Estas cantidades se calculan en más de cien mil pesetas, incluyendo diez mil pesetas invertidas en la compra de flores.»

Ya vendrá el tío Paco con la rebaja.

Setivat.

Sección de noticias

El Domingo se reunirán en Haro los partidos republicanos con objeto de ponerse de acuerdo en lo referente á las próximas elecciones de concejales.

Parece ser que los constitucionales harenses han desistido de presentar candidatura completa enfrente de la coalición republicana.

Únicamente disputarán la minoría en el distrito del Teatro, pero todavía no han logrado entenderse para la designación de candidato, pues mientras unos quieren mandar al ayuntamiento un hombre de combate, temen otros el fracaso de este y prefieren á una figura decorativa, al decir de los amigos de aquel.

Durante el pasado mes de Marzo, se han verificado los siguientes análisis y reconocimientos en el laboratorio de San Sebastian.

Sidras regulares 93. Pitarras 2. Vinos buenos 9. Vinos regulares 2. Vinos medianos 1. Alcoholes buenos 2. Alcoholes regulares 2. Aguardientes buenos 7. Aguardientes regulares 3. Aguas pendientes de análisis 8. Abonos para la agricultura 5.

Se han reconocido resultando en buenas condiciones 369 litros de leche. 135 kilos de embutidos. 330 kilos de jamón. 2.095 kilos de tocino. 5 kilos de lomo y 978 de manteca.

Habiéndose inutilizado 6 litros de leche. 53 kilos de frutas, 65 docenas de naranja, 213 piezas de verdura, 34 kilos de patata, 191 kilos de pescado, 125 kilos de tocino, 2 kilos de embutidos, 41 corderos, 28 higados, 8 pulmones y 2 ubres.

En los mataderos, se han sacrificado 616 reses vacunas, 220 de cerda y 36 corderos. De esto se han inutilizado, cinco reses vacunas por estar atacadas de *tuberculosis* y una de cerda por el *cisticerco*,

Suplicamos á esta alcaldía, se nos dé traslado de lo que aquí se ha hecho sobre el particular,

